

Vom Oben und Unten

18. Mai 2025, 10:14 Uhr



Ulrike Hohnheiser, Burkhard Pietzner und Anke Heinrich führen durch die Ausstellung.
(Foto: Veranstalter)

„Himmel und Erde“: Der Grafinger Fotoclub „Blende 85567“ setzt das Semesterthema der VHS Ebersberg visuell in Szene.

Anhören Merken Teilen Feedback Drucken

Mit dem aktuellen Semesterthema „Himmel und Erde“ bietet die Volkshochschule Ebersberg nicht nur inhaltlich ein spannendes Frühjahrsprogramm, sondern setzt zugleich ein starkes visuelles Zeichen: Der Grafinger Fotoclub *Blende 85567* begleitet das Thema mit einer beeindruckenden Ausstellung – 51 Fotografien von 23 Mitgliedern des Clubs schmücken derzeit das Treppenhaus der VHS sowie mehrere Seminarräume.

Die Ausstellung entstand in enger Zusammenarbeit zwischen der VHS und dem Fotoclub, der die Infrastruktur der Bildungseinrichtung für seine Clubarbeit nutzt. „Unsere Mitglieder haben das Thema sehr unterschiedlich umgesetzt“, sagt Ulrike Hohnheiser von der Blende. Sie kennt jedes Bild genau, da sie die Aufteilung der Bilder in den Räumlichkeiten organisiert hat. Gefragt, ob jeder mit einer guten Fotoausrüstung entsprechend gute Fotos machen kann, erwidert Zweite Vorsitzende Anke Heinrich verschmitzt: „Nicht jeder, der gute Töpfe hat, kann auch gut kochen!“ Es brauche den richtigen fotografischen Blick, ergänzt Burkhard Pietzner, zuständig für die Öffentlichkeitsarbeit im Club.

Die Bilder spannen thematisch einen weiten Bogen – vom grenzenlosen Himmel bis zur detailreichen Erde, vom Paraglider zum waghalsigen Kletterer, von Gewittern über drohende Regenwolken bis hin zur harmonischen Abendstimmung. Und natürlich fehlt bei „Himmel und Erde“ nicht der übertragene Bezug zur rheinischen Spezialität aus Äpfeln, Kartoffeln und Blutwurst – Himmel un Ääd. Jedes Werk erzählt seine eigene Geschichte und lädt Besucherinnen und Besucher dazu ein, sich dem Semesterthema auf ganz persönliche Weise zu nähern.

Die Ausstellung ist während der gesamten Dauer des Frühjahrssemesters zu den regulären Öffnungszeiten der VHS in der Dr.-Wintrich-Straße 3 in Ebersberg zugänglich. Der Eintritt ist frei.

© SZ - Rechte am Artikel können Sie [hier](#) erwerben.

Teilen Feedback Drucken

Zur SZ-Startseite

Himmel und Erde fotografisch entdeckt

51 vielfältige Werke des Fotoclubs blende 85567
in der vhs Ebersberg



Vertreter von blende 85567 präsentieren die Ausstellung bei der vhs in Ebersberg (v.l.): Ulrike Hohnheiser, Anke Heinrich, Burkhard Pietzner.

Bild Schäfer

Ebersberg – „Himmel und Erde“ heißt das aktuelle Schwerpunktthema der Volkshochschule (vhs) Ebersberger Land, ein bewusst weit gefasstes Thema. Wie die vhs-Leiterin Dr. Martina Eglauer bei einem Pressegespräch im Januar formulierte, soll es sowohl um irdische Belange wie Geografie, Natur, Klima und Landschaft gehen, aber auch um eine größere Dimension.

Auch die fotografischen Künstler des Grafinger Fotoclubs blende 85567 haben versucht, sich diesem Thema zu nähern. Die Fotografen haben ihr Archiv, aber auch den aktuellen Fundus durchforstet und

präsentieren für die Dauer des Sommersemesters insgesamt 51 Bilder im vhs-Haus in der Doktor-Wintrich-Straße drei in Ebersberg.

Das Ergebnis zeigt ganz unterschiedliche Herangehensweisen an das Thema: Die Bilder zeigen Fallschirmspringer, Menschen, die auf einer Slackline in luftigen Höhen balancieren, und vielfältige Naturaufnahmen. „Es ist schon sehr spannend, wenn man sieht, wie die unterschiedlichen Fotografen ein Thema interpretieren“, sagt Anke Heinrich vom Fotoclub blende 85567.

Dabei gehe es nicht nur darum, die Natur eins zu eins

wiedergzugeben, ergänzt Ulrike Hohnheiser. Es komme auf den richtigen Blickwinkel an, auf den richtigen Augenblick: „Es kann schon sein, dass ein Foto, welches fünf Minuten vorher gemacht worden wäre, nicht die gleiche Wirkung entfaltet.“

31 Fotografen von blende 85567 beteiligen sich an der Ausstellung – und tatsächlich: Ihre Interpretationen sind dermaßen abwechslungsreich, dass man auch nach 50 Bildern immer noch Neues entdeckt. Es lohnt sich also, einmal durch die öffentlich zugänglichen Räume der vhs in Ebersberg zu schlendern. sc